

# DIARIO DE PALMA.

LUNES 9 DE JULIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.  
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.  
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 36 ms. . . . . y se pone á 7 h. 24 ms.  
 Sale la luna á 12 h. 49 ms. de la noche. y se pone á 5 h. 24 ms. de la tarde.  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia  
 12 h. 5 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.  
 MAHON.... D. Matías Mascaró.  
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

## NOTICIAS NACIONALES

EXTRACTO DE LAS SESIONES DE CORTES.

La sesion de Cortes ha sido el día 2 interesante. Despues de invertirse la primera hora en el sorteo de secciones, el señor García Ruiz apoyó un proyecto, que fué tomado en consideracion para que desde el próximo año sea libre la publicacion de calendario. El señor Gaminde presentó una proposicion para que las Cortes declarasen haber sabido con sentimiento la muerte de lord Raglan, pero se aplazó su votacion á instancia del señor ministro de Estado hasta que se tengan noticias oficiales de aquel desgraciado suceso. Aprobados varios dictámenes sobre casos de reeleccion, se pasó á la discusion del voto particular del señor Gaminde acerca del proyecto económico del gobierno. Apoyado por su autor y combatido por la comision, se desechó y se pasó al del señor Figuerola. El señor Collado le combatió terriblemente y dijo que el único recurso que al gobierno quedaba era el restablecimiento de los consumos cuya supresion combatida por él es la causa de todos los conflictos. El señor Santa Cruz dió esplicaciones acerca de su conducta y aun la de sus compañeros en la cuestion de consumos. El gobierno consintió hasta cierto punto en la supresion porque no se creia con fuerzas para dominar la especie de conjuracion que en todas partes se estaba organizando para resistir desde primero de año el pago del impuesto de consumos.

El señor Sanchez Silva dijo que la entrada del señor Collado en el ministerio fué una calamidad. El señor Lopez Grado tomó la palabra en pro del voto particular y despues de asegurar que iba á decir la verdad cayera el que cayera, censuró el que el señor Collado hubiese dicho que España no tiene crédito, lo cual aunque por desgracia sea cierto, se debe callar en concepto del señor Lopez Grado. Este diputado cree que la salvacion de la Hacienda está en el empréstito forzoso. Antes de terminar su discurso pesado y poco escuchado como todos los suyos, terminaron las horas de reglamento y el orador aplazó para mañana la conclusion de aquel. Tratándose de variar las horas de sesion hubo momentos de extraordinaria confusion, y por último se acordó que desde mañana empiecen los debates á la una. Así terminó la sesion.

Al comenzar la sesion del 3 se quejó el señor Gaminde de que el señor ministro de Hacienda no hubiese remitido aun la nota sobre el déficit que resulta en los presupuestos con arreglo á la proposicion del mismo señor Gaminde, aprobada el día 27. La mesa prometió recordar al señor ministro aquel asunto. El señor D. Juan Bantista Alonso apoyó una enmienda á la base adicional últimamente aprobada, proponiendo que á las cuatro leyes consideradas como fundamentales se añadan las de responsabilidad ministerial, orden público y libertad individual. El señor Lafuente la combatió á nombre de la comision. Las Cortes la desecharon por 80 votos contra 60. El señor Gaminde presentó una proposicion incidental para que se suspendiese la discusion que quedó ayer pendiente hasta saber á punto fijo el déficit.

La apoyó el señor Arriaga y usaron tambien de la palabra los señores Gaminde y Orense; este último contestando á una alusion sostuvo que no habia déficit en el presupuesto y si solo el Tesoro, porque la supresion de derechos de puertas y consumos han sido reemplazados con arbitrios equivalentes tales como las economías hechas por la comision de presupuestos, la substitution, los productos de las cajas de Ultramar, etc. El señor ministro de Hacienda manifestó que sus muchas ocupaciones y la dificultad de fijar la cifra exacta del presupuesto, pues diariamente se están haciendo en él alteraciones, le habian impedido presentar la nota solicitada por el señor Gaminde; pero que para cubrir las atenciones urgentes se necesitan 200 millones, base de que deben partir las Cortes. La proposicion del señor Arriaga se desechó despues de encarecer el señor ministro de la Guerra la necesidad de que no se entorpeciera la discusion económica. Continuando la del voto particular del señor Figuerola, el señor Lopez Grado siguió su discurso en pró interrumpido ayer, ocupando casi el resto de la sesion la que terminó con una rectificacion del señor Collado. Mañana á primera hora debe rectificar tambien el señor Sevillano, quien ha prometido, no sabemos si por asustar á la Asamblea, ó porque realmente piense así, un discurso de dos horas.

Abrióse la sesion del 4 á la una y cuarto bajo la presidencia del señor Infante. Se aprueba el acta de la anterior. El despacho ordinario no ofrece nada que sea digno de referirse. El señor ministro de Estado sube á la tribuna y lee un tratado de paz celebrado entre España y la República Dominicana. Se entra en la orden del día, que es la continuacion de la discusion pendiente sobre el voto particular del señor Figuerola, y usa de la palabra el señor Sevillano para contestar á una dura alusion personal que le habia dirigido en el final de la sesion de ayer el señor Lopez Grado. El duque de Sevillano explica minuciosamente sus actos ministeriales, y asegura que el día en que resignó la cartera de Hacienda dejó en el Tesoro 4.600,000 reales en metálico 8.100,000 rs. en giros sobre las provincias, en otros recursos 30 millones; protesta que su salida del ministerio no fué por la cuestion económica; y por último, dice verdades de á folio sobre la situacion actual, y los votos particulares presentados para redimirla. Sucede al discurso del ex-ministro de Hacienda un diluvio de rectificaciones de los señores Corradi, Avecilla, Lopez Grado, Gaminde y Collado, y una breve cuestion reglamentaria. El señor Labrador se levanta á combatir el voto particular del joven diputado por la provincia de Barcelona. Segun acontece siempre que habla este diputado ultra-progresista, los escaños están desiertos, y las tribunas bastante diafanas. En los bancos de la extrema izquierda, que es donde suele sentarse S.S., notamos tan solo en el momento en que escribimos estos renglones al señor Arriaga y á otros dos diputados de la montaña. La circunstancia de hallarse el orador de espaldas á nuestra tribuna nos impidió oír su peroracion por completo. Pudimos sin embargo entenderle, que si la comision del Congreso encargada de exa-

minar en noviembre cierto proyecto económico suyo no hubiera tenido la crueldad de oponerse á su lectura en la Cámara, no se hallaria hoy el Tesoro en la aflictiva situacion en que se encuentra. S. S. duda mucho que basten los 200 millones cuyo repartimiento propone el señor Figuerola para cubrir el déficit que agobia al Erario. Continúa hablando el mismo diputado.

Barcelona 4 de julio.

(Correspondencia particular del Genio.)

A las doce de hoy y en seguida de haber cerrado el paquete que mandé al vapor se han reunido en Atarazanas todas las autoridades civiles y militares incluso los comandantes de Milicia y alcaldes de barrio y todos han convenido de que era preciso á buenas ó á malas terminar la situacion. Hase convenido que el ayuntamiento se entendiese con una comision de trabajadores y caso de no ser sus bases aceptables diese parte inmediatamente al general para obrar contra ellos con todo rigor. Se ha explorado el sentido de la Milicia, compañía por compañía y su resultado ha sido satisfactorio. Así es que esta con algunos cabezas de familia y los alcaldes se han encargado de la defensa de sus barrios respectivos.

Mientras las autoridades se hallaban en sesion en el fuerte de Atarazanas ha llegado un *espreso* con los partes de la aparicion de algunas facciones temibles y entre ellas la de Marsal que dicen es respetable. Se me olvidó decir que la mayoría del ayuntamiento hizo dimision muy de mañana y Zapatero no la admitió. Dicen que solo dejaron de hacerlo 4 individuos.

Así terminará esta noche: mucha calma y quietud pero tambien mucha, mucha vigilancia, pues que ayer y hoy se vieron rondar por las calles no pocos pájaros de mal agüero y hay quien dice que Marsal estuvo entre nosotros y tambien algun otro.

Son las once de la noche. La milicia trae un preso á las Consistoriales que dicen si es hermano de Posas.

Día 5.

Nada de particular. Siguen vigilando. Observo por ahora que no se ven por las calles caras tan feas. Será que la brisa de la mañana les daña.

Son las diez. Algunas tiendas y pequeños talleres han empezado á trabajar. Veremos si hoy se les obliga tambien á dejarlo sopena de garrotazos.

Son las once, Vuelven las bandadas á á rondar calles y obligan á dejar el trabajo.—La Milicia acude y conserva el orden.

Acabo de saber positivamente que anoche una patrulla de nacionales con el sombrero Pardo á la cabeza que es el alcalde del Barrio, seguian la pista á cuatro hombres de no muy buena traza por los escondrijos de la plaza Madoz. A medida que la patrulla iba acercándose ellos se separaban y así fué que vieron obligados á darles el grito de alto: su contestacion fué dos pistolazos y entonces se les hizo fuego por la fuerza armada pero desgraciadamente las balas no se aprovecharon. Sin embargo cegieron dos de los cuatro y mas tarde los restantes. Uno de ellos ha sido gefe en la faccion carlista.—Al patrullar unos cuantos cabezas de familia con su alcalde por la plaza de Jun-

quera, donde está situado el principal del 2º batallón de M. N. al pasar por delante la guardia de estos tuvieron la imprudencia de desarmarles so pretexto de que bastaban ellos para hacer el servicio. Casi idéntico caso sucedió en la calle del Carmen.

Son las doce y algunos pasquines han aparecido contrarios al actual órden de cosas y sin embargo los obreros no escarmentan y aun siguen envalentonados.

Son las tres de la tarde y numerosas proclamas vuelven á aparecer incitando á no trabajar. Por lo demas todo está tranquilo.

Son las diez de la noche y las cornetas y tambores baten la generala por las calles. Ha aparecido un bando del general. —Sosiego.—Dicen que se han convenido y que los trabajos no empezarán hasta que regrese la comision de Madrid.

Día 6.

A las nueve trabajan algunos talleres. Veremos si se les estorba. Ayer tarde unos 6,000 hombres fueron á la *Font d'en Xiro* y allí creo quedó nombrado á su gusto un Capitan general, un Gobernador civil y un Ayuntamiento.

De gente de afuera ayer ya no se vio tanta y hoy me parece se verá menos.

Es inútil que le diga que en esta no existe ninguna junta de fabricantes y que los barcos, ferro-carriles, diligencias y carruages han tenido mucho que hacer. Se ha embarcado ademas muchísimo dinero.

Son las once y media. Vuelven á agitarse las masas que son en gran número cual nunca lo hayan sido. Queda interceptado el paso en la plaza de la Constitucion por fuerza de caballería é infantería de la Milicia. Se teme algo.

Dicese que viene Gurrea de Aragon con tropas y Milicia.—Que la de Madrid se ha ofrecido á venir contra el movimiento.—En fin toda España está en conmocion, pues que la noticia de esto se recibió en Madrid á las pocas horas de haber estallado en esta y apesar de tener rotos los hilos de los telégrafos. Por conducto de los telégrafos militares llegó la noticia á la Junquera, de allí la tomó la via eléctrica y la pasó á Perpiñan y de este punto siguió la línea hasta nuestra corte. Ademas se añade que el día 30 último recibió aviso el Capitan general de nuestro embajador en Paris, de que del 1º al 2 estallaria en Barcelona este movimiento.

Son las ocho. Me dan la noticia que acaba de pasar por la calle de la Boquería un capellan que al parecer era del campo. Muchos de estos se han visto en Barcelona estos dias.—Mañana se espera á Gurrea.

Son las once y media de la noche. Al retirarme encuentro en mi calle á una partida de nacionales que apoderados de unas cuantas casas las andan registrando con la autoridad correspondiente. Siguiendo la pista á un cabecilla lo han visto meter en una casa de esas pero no saben cuál á punto fijo.—Difícil será encontrarlo pues son casas que tienen salidas por detrás y jardines.

Día 7.

Acaban de asegurarme que ayer se pasó recado á muchas fábricas de que tuviesen el dinero preparado para pagarles hoy la semana pues pasarían á recogerlo y de no...

Son las diez y se nota mucho movimiento en las autoridades. Por lo demás todo está tranquilo.

### NOTICIAS ESTRANJERAS

Paris 3 de julio.

La apertura de la legislatura del Senado y Cuerpo legislativo ha tenido lugar ayer con la solemnidad de costumbre. A mediodía estaban los ministros reunidos en las Tullerías, al lado del Emperador. A la misma hora los senadores, diputados, embajadores y grandes dignatarios subían la escalera del pabellón de l'Horloge. Algunos instantes después llegaban los presidentes de los grandes Cuerpos del Estado, escoltados por piquetes de caballería. Una multitud considerable ocupaba las cercanías de palacio y la plaza de Carrousel, delante de la reja. A la una el cañon de los Inválidos anunció que el Emperador se dirigía desde sus habitaciones al salón de los Mariscales; donde le esperaban los grandes Cuerpos del Estado.

S. M. acogido á su entrada en la sala de los Mariscales con las mas entusiastas aclamaciones, tomó asiento en su trono y pronunció con voz firme y acentuada el siguiente discurso de apertura:

Señores Senadores, Señores Diputados, Las negociaciones diplomáticas entabladas durante el curso de vuestra última legislatura os habian hecho presentar que me veria obligado á llamaros cuando hubiesen llegado á su término. Desgraciadamente las conferencias de Viena han sido impotentes para producir la paz. Vengo pues de nuevo á apelar al patriotismo del pais y al vuestro.

¿Hemos faltado á la moderacion en el arreglo de las condiciones? No temo examinar la cuestion ante vosotros. Habia casi un año que la guerra habia principiado, y ya la Francia y la Inglaterra habian salvado la Turquía, ganado dos batallas, obligado á la Rusia á evacuar los principados y á agotar sus fuerzas para defender la Crimea. Finalmente teniamos á nuestro favor la adhesion del Austria y la aprobacion moral del resto de Europa.

En esta situacion, el gabinete de Viena nos pidió si consentiriamos en tratar sobre bases ya vagamente formuladas ántes de nuestros triunfos. Una negativa de nuestra parte debia parecer natural. ¿No debia en efecto creerse que las exigencias de la Francia y de la Inglaterra se acrecentarian en proporcion á la grandeza de la lucha y á los sacrificios ya hechos? Pues bien, la Francia y la Inglaterra no se prevalieron de sus ventajas ni aun de los derechos que les ofrecian los tratados vigentes, tal era su deseo de hacer la paz mas fácil y de dar una irrecusable prueba de su moderacion.

Nos limitamos á pedir, en interes de la Alemania, la libre navegacion del Danubio y un dique contra el poder ruso que viene sin cesar á obstruir la embocadura de este gran rio; en interes de la Turquía y del Austria, una mejor constitucion de los principados, á fin de que sirvan de muro contra las invasiones sin cesar renovantes del Norte; en interes de la humanidad y de la justicia, las mismas garantías para los cristianos de todas las comuniones bajo la proteccion esclusiva del Sultan; y en interes de la Puerta como en el de la Europa, pedimos que la Rusia limitase á una cifra razonable el número de buques que mantiene al abrigo de todo ataque en el mar Negro, y que no puede mantener sino con un objeto agresivo.

Pues bien! todas estas proposiciones que llamaria magnánimas por su desinterés, y que habian sido aprobadas en principio por el Austria, por la Prusia y hasta por la Rusia, se desvanecieron en las conferencias. La Rusia, que habia consentido teóricamente en poner fin á su preponderancia en el mar Negro, rechazó toda limitacion de su fuerzas navales, y por nuestra parte estamos esperando aun que el Austria cumpla sus compromisos que consistian en hacer nuestro

tratado de alianza ofensivo y defensivo si las negociaciones no tenian buen éxito.

Bien es verdad que el Austria nos ha propuesto garantir con ella por medio de un tratado la independencia de la Turquía, y considerar para lo sucesivo como *casus belli* el en que el número de buques de la Rusia excediese al que existia ántes de la guerra; pero era imposible aceptar semejante proposicion, pues en nada ligaba á la Rusia, y al contrario parecia que sancionábamos su preponderancia con el mar Negro por medio de un convenio. La guerra por lo tanto ha debido seguir su curso.

La admirable abnegacion del ejército y la escuadra dará pronto, asi lo espero, un resultado feliz; á vosotros pues toca proporcionarme los medios de continuar la lucha. El pais ha mostrado ya cuales eran sus recursos y la confianza que en mí tiene, toda vez que algunos meses atras ofreció 1,700 millones mas de lo que le pedia; una parte de esta cantidad bastará para sostener su honor militar y sus derechos como gran nacion. Habia resuelto ir á ponerme al frente de este valiente ejército donde la presencia del soberano no hubiera podido ménos de ejercer una influencia feliz, y testigo de los heroicos esfuerzos de nuestros soldados, hubiera estado orgulloso de poder dirigirlos; pero las graves cuestiones suscitadas en el extranjero han permanecido siempre suspensas, y la índole de las circunstancias del interior de la Francia ha exigido nuevas é importantes medidas. Con dolor he tenido que abandonar este propósito mio.

Mi gobierno os propondrá la ley anual de reemplazo. No habrá quinta extraordinaria, y volveremos á la marcha acostumbrada, segun la cual la votacion de cada quinta debe tener lugar con un año de anterioridad.

Al concluir, señores, hemos de tributar un merecido elogio á los que combaten por la patria, y tomar parte en el sentimiento que tiene esta por los hijos que ha perdido.

Tantos ejemplos de abnegacion y de constancia no habrán sido inútiles para el mundo. Que no nos desanimen los sacrificios necesarios, porque bien sabeis que una nacion ó ha de renunciar á su rango político, ó si quiere obrar conforme con su naturaleza generosa, con su historia secular y con su mision providencial, debe suportar de tanto en tanto las pruebas que le sirven para templar su carácter y colocarla á la debida altura.

Confíemos en Dios; no cejemos en nuestros esfuerzos, y alcanzaremos una paz digna de la alianza de dos grandes pueblos.

Las calorosas palabras de S. M. provocaron en toda la sala nuevas aclamaciones llenas de patriotismo, dejando la comitiva imperial la sala en medio de un grito unánime de *Viva el Emperador!*

Después del discurso, y cuando S. M. se hubo retirado, disparóse en los Inválidos una nueva salva de artillería.

Los senadores y diputados se dirigieron inmediatamente al palacio de Luxemburgo y al palacio del Cuerpo legislativo para abrir la sesion.

En el Cuerpo legislativo empezó esta á las cuatro ménos cuarto, y su digno presidente dirigió á los señores diputados una corta alocucion profundamente sentida.

He aquí los diversos proyectos que se han presentado al cuerpo legislativo: la peticion de un empréstito de 750 millones; el aumento de los derechos de entrada y de venta sobre los aguardientes; el establecimiento de un impuesto de 10 céntimos p. 8 sobre el producto de los viajeros y mercancías que circulan por los ferro-carriles, finalmente el llamamiento de 140,000 hombres para la quinta de 1855.

Ha fallecido en Paris la distinguida escritora Mme. Emilia de Girardin, esposa del director de la *Presse*. Este periódico, al dar cuenta de los funerales, dice que entre las numerosas personas distinguidas que asistían á la ceremonia fúnebre, la mayor parte escritores públicos, se encontraba el general Prim.

# Palma

9 DE JULIO.

Por persona que lamenta los fatales acontecimientos de Barcelona se nos ha rogado la insercion del siguiente escrito:

Está visto; Barcelona la laboriosa, Cataluña la industrial, no se avergüenza de tener multitud de gente sin ocupacion en las calles. Hasta ahora habia sido un insulto en Barcelona y en Cataluña llamarle á uno *holgazán*; ahora entregarse muchos centenares á una repugnantisima holganza, vale el título de honrado por parte de las autoridades, y un intolerable silencio por parte de la poblacion. Ah! qué se ha hecho la laboriosidad y honor catalanes! ¿Qué se ha hecho su buen juicio? ¿Qué se ha hecho su indolegable carácter?

Se amedrenta á los que quieren trabajar, se les amenaza, se les hiere, y la gran masa de la poblacion lo vé, lo contempla y calla. Ni anatema osan arrojar sobre los que atacan el mas sagrado de los derechos, la libertad de trabajar; ni una palabra de desprecio tienen contra los salvajes de las ciudades. Día ha de venir, sí, vendrá, en que atacarán vuestro hogar doméstico, en que ébrios de brutales pasiones os dirán que vuestras esposas y vuestras hijas no os pertenecen, y entonces, después que la infamia habrá agitado vuestra sangre, querréis tener valor para combatir, y no tendréis sino lágrimas para llorar, como débiles, como degradados, como indignos del nombre de hombres.

Por de pronto la autoridad, no se ha atrevido á designar con sus propias palabras, el mas horrendo de los asesinatos cometido en la persona de un esclarecido patriota, D. José Sol y Padrís; no se ha atrevido á decir que era un asesinato alevoso, infame, que debia ser vengado. Tras este asesinato vienen muchos, si la opinion pública se hace cómplice del mismo, si Cataluña no lo denuncia y no lo reprueba. Caerá sobre Barcelona y Cataluña una horrible maldicion, que amargará sus placeres, que anegará en tempestades su cielo, que le conducirá al abismo por los mismos caminos en que creará hallar su salvacion; porque escrito está que los crímenes deben ser espiaados con otros crímenes, cuando no se ha purificado nuestra alma del que primero la manchó.

Todavía es hora, sí, para quien sabe lo que vendrá después de estos momentos supremos en que se decide de la moralidad de Barcelona. Por la moralidad viven los pueblos; si la desprecian, natural es que se destruyan con sus propios planes y desaparezcan.

Tenemos entre nosotros, ignoramos si por breve tiempo, al Excmo. é Ilmo. señor D. José Caixal obispo de Urgel, á quien nuestro Ilmo. Prelado se apresuró á hospedar dignamente en su palacio episcopal. Cabele nuevamente á nuestra isla el honor, como en la época de 1841 á 43, de ser el asilo de los obispos deportados.

### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el comandante graduado de la Union, D. Mateo Carrion y Pujol. Parada, los cuerpos de la guarnicion, hospital y provisiones, Union. El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

## Boletin religioso.

Santo de mañana.

SAN CRISTÓBAL MARTIR Y LOS SANTOS SIETE HERMANOS MARTIRES.

San Cristóbal, que padeció en Licia, en el imperio de Decio, muchos tormentos, y con toda particularidad azotes, palos, garfios, y pasando por la prueba del fuego quedó ileso su cuerpo,

hasta que murió asacado por mantener la cristiana religion, en el año 254.

Los siete hermanos mártires, hijos de Santa Felicitas, llamados Juanuario, Felix, Felipe, Silvano, Alejandro, Fidal y Marcial, que por mandado de Antonino Pio el prefecto de Roma les quitó la vida, al primero por medio de los azotes, al segundo y tercero al impulso de los palos, al cuarto despenándole, y á los tres restantes les cortaron la cabeza.

## CULTOS.

MANANA MARTES

En las Miñonas se celebra fiesta á S. Cristóbal, con misa solemne y sermon, siendo el orador D. Pedro Antonio Muntaner Pro. y vicario de la Vileta.

En Santa Fe se solemniza la propia festividad con iguales actos.

LOTERIAS NACIONALES.

Se avisa al público que pasado mañana se cierra la que ha de celebrarse el día siguiente, á 96 rs. vn. cada entero y 12 el octavo. Palma 9 de julio de 1855.—Jaime Muntaner.

## REVISTA

DE PERIODICOS DE PALMA.

BOLETIN OFICIAL BALEAR.

En el número 3504 se publica: La instalacion del nuevo Ayuntamiento de Costix.

— La fijacion de las listas electorales, que se manda para 19 de julio actual.

— La relacion de las capturas verificadas por la Guardia civil de esta provincia.

— La lista de los electores de Ciudadela que votaron para diputados á Cortes.

— Idem de Mahon.

— La nota de precios de los mercados de Ivi-za, y Mahon; correspondientes á mayo último.

En el número 3505 se inserta:

— Otra relacion de capturas verificada por la Guardia civil de esta provincia.

— Varias vacantes de escuelas de instruccion primaria de esta provincia.

— La conclusion de los electores de Mahon que votaron para diputados á Cortes.

En el número 3506 se publica:

— La ley de desamortizacion eclesiástica y civil.

— Otra, permitiendo cementerios para los que mueran fuera de la comunion católica.

— La nota de precios del mercado de Ciudadela; correspondiente á mayo próximo pasado.

En el número 3507 se inserta:

— El precio á que han de liquidarse los suministros á las tropas en mayo último.

— El modelo con que han de redactar los Alcaldes los partes de Sanidad.

— Una Real orden relativa al modo de facilitar armas á la Milicia nacional.

— La adjudicacion del correo con barco de vapor de Mahon á Barcelona, y vice-versa, tocando de ida y vuelta en Alcudia.

— La filiacion y señas de Bartolomé Pelegrin, cuya captura se pide.

— La relacion de las capturas verificadas por la Guardia civil de esta provincia.

— Varias vacantes de Escuelas de instruccion primaria en Barcelona.

— La alteracion en el alumbrado del Faro de Cádiz.

## AVISOS

Sirvientes.

Se necesita un criado que sepa algo de guisar y demas quehaceres domésticos: en esta imprenta darán razon.

Pérdidas.

Se ha extraviado un bolsillo con cierta cantidad de dinero: se replica á la persona que lo hubiese encontrado y guste devolverlo acuda en esta imprenta donde darán razon de su dueño.

Alquileres.

El que quiera arrendar unos entresuelos grandes situados en la calle del Sol, manzana 25, número 46, que tienen todas las comodidades necesarias para una familia, con derecho de agua para su consumo, y ademas una cuadra para tres ó cuatro caballerías, acuda en esta imprenta y darán razon de su dueño.

El falucho Paquito,

Su capitán Ramon Bauzá, saldrá para Valencia el sábado 14 del corriente: admite carga y pasajeros. Darán razon en la calle del Sindi-caí, número 10, casa del patron Salvador Pol.

LLOYD LISTD.

Buques de esta matricula llegados á Ultramar.

A SANTIAGO DE CUBA.

Día 9 de mayo.—San José, su capitán Juan.

Idem 11.—Victoria, su capitán Bosch.

Idem 15.—Cefiro, su capitán Pages.

Idem 25.—Trinidad, su capitán Bennassar.

Idem 24.—Brillante, su capitán Singala.

Á LA HABANA.

Día 28 de mayo.—Isabel, su capitán Palmer. IMPRENTA DE D. F. GUASP, EDITOR RESPONSABLE.